

令和5年8月31日



西金沢学園だより

～地域と保護者の皆様へ～

NO.6 (74号)

横浜市立義務教育学校
西金沢学園

〒236-0046 金沢区釜利谷西四丁目 19 番 1 号

【本校舎】電話 045-784-0921

【分校舎】電話 045-782-7577

(西金沢学園 HP) <https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/nishikanazawa/>

暑い夏と2学期スタートへの期待

後期課程副校長 梶ヶ谷 朋恵

夏休みが終わり、一年間で一番長い2学期が始まりました。全校の児童生徒が賑やかに登校してくる日常が戻ってきました。9学年の児童生徒と、またこの学校の毎日が紡がれていく幸せを感じつつ、大切な行事や学習が目白押しの2学期を、安全に楽しく、充実したものにしていけるよう、職員一同身が引き締まる思いです。

今年の夏は本当に暑い日が続きました。ニュースで観た情報では、日ごとの平均でみた場合、7年ほど前の8月に「観測史上最も暑い日」が記録されたのですが、今年の7月は連日それを上回る記録が更新されたそうです。今思い返しても、1学期の最後の1ヶ月は驚くほど暑い日が何日もあり、その後、夏休みに入ってから連日「危険な暑さ」が報道され、熱中症への警戒や体調管理の難しさが心に染みる夏となりました。これからの季節も引き続き暑い日が予想されます。「観測史上最も暑い夏」になるだろうという報道もされています。学校・家庭で協力しながら、暑さ対策・体調管理をして乗り切っていかなければならないと感じています。

そんな中、西金沢学園では、今年の夏休みも7月31日と8月1日の2日間にわたり「金沢高校学習会」が行われました。卒業生の姿も見られる金沢高等学校の生徒の皆さんが、小中学生の学習に直接関わってくれる場として、貴重な機会となっています。コロナ禍で実施が難しかった年も多くあった中、来校してくれる高校生の熱意と、運営する先生方の連携で、無事に再開することができています。今年は小学生(4～6年生)の参加が比較的多く、高校生と小学生が楽しそうに会話する姿がたくさん見られました。高校生の小学生に対する優しく丁寧な対応や気さくで楽しい会話には、感心させられました。一方で中学生は楽しい会話に加えて、個々の教科の込み入った質問をしたり、勉強の仕方を教わったりする姿もあり、参加してくれた高校生にはとても感謝しています。次年度以降、またこのような機会がもてた際には、さらに多くの皆さんに参加してほしいと感じる行事となりました。



西金沢学園では、義務教育学校として異学年、異年齢の交流の場を大切に学校運営をしています。校内の活動だけにとどまらず、学校外の人たちとの交流の機会も大切にしています。地域の皆様にお手伝いいただきながら成り立っている前期課程の取組や、今回のように地域の高校生や社会人の方たちにお世話になっている後期課程の取組、他国や他校との国際色豊かな交流活動など、コミュニケーションを学習という側面だけではなく、実体験として積み重ねていくことができるしくみ作りを目指しています。保護者の皆様にも、子どもたちの日々の様子や、行事などでの発表活動を通して、その成果を感じていただければ幸いです。2学期は子どもたちの学習の成果を見ていただける機会も多くあります。参観については十分に快適な環境を整えられないものもありますが、可能な範囲で是非ご来校いただき、児童生徒の成長を共に見守っていただけたら嬉しく思います。2学期の学習や行事の準備もスタートしました。徐々に過ごしやすくなり、秋の風が感じられる季節を楽しみにしながら、児童生徒のさらなる活躍に期待しています！